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Пусть они  
не понадобятся 

Сотрудники «скорой» в Иванове будут 
ездить на вызовы с нагрудными видео-
регистраторами. Как вам такая новость? 
Лично я в замешательстве.

С одной стороны, мы понимаем, что 
новые гаджеты нужны для защиты вы-
ездных бригад. А с другой – от кого им 
защищаться, от нас? От тех, кого врачи 
приезжают спасать? Просто какой-то 
сюрреализм.

Теперь приедет скорая по вызову, и 
каждое движение, каждое слово па-
циента, его родственников, и, конечно, 
врачей, фельдшеров или медсестер бу-
дет записываться. В случае чего, потом 
можно будет достать запись, посмотреть 
и изучить досконально: кто как себя вел, 
какие меры предприняты, соблюден ли 
протокол и так далее. Понятно, для чего 
это нужно. Слишком много в последнее 
время стало претензий к сотрудникам 
скорой. Но и они сами нередко оказы-
ваются в опасных ситуациях. 

Врачи сетуют: «Частенько случается, 
что при вызове бригады люди говорят 
одно, а когда приезжаешь – совсем 
другое. Потом начинается: вы не так 
поняли, врач меня не так посмотрел. 
Видеорегистраторы в случае каких-то 
жалоб помогут их быстро разрешить». 
По мнению специалистов, опять же 
видеорегистраторы помогут в борьбе и 
с ложными вызовами. Это будет дисци-
плинировать нерадивых жителей города, 
которые ни с кем не считаются, и могут 
вызвать скорую из-за царапины на паль-
це или на всякий случай. К счастью, в 
Иванове таких вызовов немного, но они 
все-таки бывают. 

Но нагрудный видеорегистратор 
будет дисциплинировать и самих ра-
ботников скорой помощи. По мнению 
руководства, порядка лишку не бывает.  
«Записывать устройства будут в фор-
мате Super HD с углом обзора 120°», –  
уточнили на станции скорой медпомо-
щи областного центра. Возможности 
маленькой видеокамеры – шесть часов 
непрерывной съемки даже в темноте. 
Материалы будут храниться в инфор-
мационной базе со всеми степенями 
защиты в течение года, и извлечь их 
можно будет только с разрешения 
соответствующих служб. Во всяком 
случае так организованы системы 
видео регистрации выездных бри-
гад скорой помощи в других городах. 
Коллеги-журналисты там в своих ма-
териалах писали: «Все для того, чтобы 
те, кто экстренно спасает жизни, были 
защищены от агрессии пациентов».

Вдумайтесь только, защитить врачей 
от агрессии пациентов! К сожалению, 
и такое бывает. Скорые не пропускают 
на дорогах и во дворах, на бригады не-
редко нападают. Согласитесь, общество, 
в котором врача нужно защищать от 
пациента – больное. И как его лечить, 
видеорегистраторами? 

В ивановской скорой сообщили, 
что устройства закуплены для всех 
медиков, использовать их врачи и 
фельдшеры начнут с осени. Дело-то хо-
рошее, но лучше бы поводов для такой 
съемки не было.

Ольга Хрисанова

К исторической дате в областном цен-
тре открылось несколько выставок.

Музей им. Д.Г. Бурылина пред-
ставляет проект «Иваново-Вознесен-
ский путеводитель». Посетители смогут 
совершить путешествие во времени и 
увидеть облик города конца XIX – нача-
ла XX века: познакомиться с достопри-
мечательностями, узнать, чем «потчева-
ли» гостей рестораны, какие гостиницы 
были готовы принять приезжих, где 
можно было провести свободное время. 
Кураторы выставки утверждают: «Рус-
ский Манчестер не был безликим горо-
дом. Бурное развитие промышленности 
и торговли повлекло за собой изменение 
быта горожан. В городе открывались 
театры и синематографы, фотоателье, 
новые библиотеки». Выставка открыта 
ежедневно кроме понедельника  
с 11.00 до 17.30.

В мемориальном музее Бориса Про-
рокова работает выставка «Живопись как 
документ: Иваново-Вознесенск в историче-
ской реконструкции Владимира Кротова». 
Жанр, в котором работает художник и 
краевед, обладатель энциклопедических 
знаний по истории города и столь же ред-
костного архива, уникален: на сегодняшний 
день это единственный живописец, кото-
рый в своих картинах детально воссоздает 
реальный градостроительный облик «до-
советского» Иваново-Вознесенска. Картина 
Владимира Кротова иллюстрирует эту 
публикацию – на ней исторический вид 
центральной городской площади.

Областной архив подготовил истори-
ко-документальную экспозицию «Рожде-
ние Красного Манчестера». Представлены 
документы из фондов Ивановского сель-
ского управления, Думы Вознесенского 
посада, Иваново-Вознесенской городской 

управы, а также личных фондов Я.П. Гаре-
лина, Д.Г. Бурылина, С.Д. Смирнова. 

Также архив обновил фотовыставку 
«Иваново – из века прошлого в век насто-
ящий». Посетители могут увидеть пано-
рамные снимки города, фотографии улиц, 
проспектов, площадей, отдельных зданий, 
храмов, текстильных предприятий и др. 
Практически все фотоснимки демонстри-
руются впервые. 

Еще одна фотовыставка «Известные 
ивановцы в фотообъективе Владимира 
Егорова» позволяет увидеть знаменитых 
ивановцев – уроженцев города или людей, 
внесших значительный вклад в его разви-
тие. Фотопортреты сделаны корреспон-
дентом «Рабочего края» В. М. Егоровым 
(1949-2020). С этими выставками можно 
ознакомиться не только в читальном зале 
архива, но и в интернете – на официаль-
ном сайте ГАИО и его YouTube канале.

2 августа 1871 года император Александр II утвердил «Положение об обращении села Иванова 
и Вознесенского посада, Владимирской губернии, в безуездный город с наименованием оного 

«Иваново-Вознесенск». С этого 150 лет назад началась история нашего города.

ПОЛТОРА ВЕКА 
ГОРОДСКОЙ ИСТОРИИ
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Удобный двор
Дорогие читатели! С началом строительного сезона при-

ступили к ремонту дворовых дорог. Работы на этих дорогах не 
могут войти в национальный проект «Безопасные качественные 
дороги» и поэтому проводятся за счёт городского бюджета.

В этом году финансирование по данной статье решением 
депутатов городской Думы увеличили почти вдвое.

Ремонт проходит в два этапа. Первый включает 25 дворов, 
общая сумма финансирования 8,2 млн рублей. Второй этап 
крупнее, на его реализацию выделено почти 20 млн рублей.

Адресный перечень дворов, где в первую очередь необхо-
дим ремонт дорог, формируется при активном участии депута-
тов гордумы. Именно они, основываясь на общении с жителями 
своих округов, расставляют приоритетность работ.

В этом году будут благоустроены более чем 60 дворовых 
территорий, параллельно депутаты формируют перечень объ-
ектов уже на следующий год.

Конечно, удобный безопасный двор - это не только ровные 
проезды, но и парковки, спортивная и игровая инфраструкиура. 
Новые парковочные пространства и игровые площадки обору-
дуются в рамках программ поддержки местных инициатив. Что 
в каждом конкретном дворе нужнее - площадка, парковка или 
сквер - решают сами жители, а мы и региональное правитель-
ство помогаем воплотить эти задумки в жизнь. Так, например, 
жители 1-го, 3-го и 5-го домов по 3-й улице Чайковского вы-
брали детскую площадку. Сами разработали проект, выбрали, 
какие игровые элементы им хотелось бы.

Перед тем как строители приступили к монтажу нового 
оборудования, жители Сортировки провели субботник - очи-
стили территорию от разросшихся кустов и деревьев, демон-
тировали старые игровые конструкции. Реализация проекта 
благоустройства территории обошлась в 630 тысяч рублей, из 
них 126 тысяч – средства бюджетов, 31 тысяча рублей – софи-
нансирование самих горожан.

В этом году таких проектов 18 на общую сумму свыше 
16,8 млн рублей. Как и в случае с ремонтом дворов, главной 
движущей силой изменений во дворах стала инициатива 
жителей. Этот пример еще раз доказывает, как важно четко 
обозначать свои пожелания депутату, руководителю ТОС или 
уличкому и инициировать тем самым масштабные изменения 
в своём районе. А мы в свою очередь готовы поддерживать 
любые предложения и вместе с депутатами городской Думы 
и региональным правительством помогать в реализации 
таких проектов.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

Железнодорожный 
вокзал – в финале 
европейского 
конкурса
Проект «Железнодорожная станция 
как эпоха» от FABER GROUP стал 
единственным российским финалистом 
конкурса Inside 2021 наряду с лучшими 
проектами из Китая, Японии, Англии, 
Великобритании и Австрии.
Всемирный фестиваль интерьеров 
проходит параллельно со Всемирным 
фестивалем архитектуры WAF 2021 
и является крупнейшим в мире 
фестивалем и конкурсом наград, 
посвященным дизайну и архитектуре.
Международный этап фестиваля 
интерьеров помещений World Festival 
of Interiors (или коротко INSIDE 2021) 
пройдет с 1 по 3 декабря в Лиссабоне.

115 млн рублей  
на подготовку школ
Эти средства будут направлены на выполнение предписаний 
надзорных органов, а также на ремонт кровель, отопительных 
систем и систем водопровода, канализации, электроснабжения, 
обеспечение пожарной безопасности, рассказала заместитель 
начальника городского управления образования Елена Гуляева.
В настоящее время в школах проходят и косметические 
ремонты. В лицее № 6 к 1 сентября обновят пищеблок, 
спортзал и рекреацию третьего этажа. Здесь будет полностью 
заменено напольное покрытие, покрашены стены и 
установлено пятнадцать пластиковых окон. Новшеством для 
учеников станет обустройство в стенах usb-разъемов для 
зарядки гаджетов. По словам руководителя образовательного 
учреждения Ольги Усольцевой, все порты для мобильных 
устройств монтируются с понижающим напряжением и 
безопасны для использования.
Также к новому учебному году в лицей закуплено около 2 тысяч 
учебников на общую сумму 667 тысяч рублей. 

Выплаты  
к учебному году
Выплаты к началу учебного года начнут 
поступать на счета заявителей уже с  
2 августа. Получить их можно получить 
не только на карту «Мир», но и других 
платежных систем.
Выплата к началу учебного года от 
доходов не зависит - предоставляется 
всем семьям с детьми от 6 до 18 лет  
(6 лет должно исполниться не позднее 
1 сентября, а 18 лет – не раньше 2 июля 
2021 года). Кроме родителей выплату 
могут получить усыновители, опекуны и 
попечители детей.
В Ивановской области подано более  
81 тысячи заявлений почти на  
105 тысяч детей.

12 «лежачих полицейских»
В основном «лежачие полицейские» создаются около 
социальных объектов и совмещаются с пешеходным переходом. 
В этом году они появятся на следующих адресах:

– улица Суворова, в районе дома 42;
– улица Победы, в районе дома 4;
– улица Любимова, в районе дома 12 (с островком 
безопасности);

– улица 1-я Сосневская, в районе дома 137 
по улице 3-й Сосневской;

– улица 4-я Сосневская, в районе дома 139 
по улице 3-й Сосневской (ЦСК «Притяжение»); 

– улица 1-я Волгоградская, между 2-й Минеевской 
и 4-й Деревенской;

– улица Коноховская, в районе дома 6;
– улица Маршала Жаворонкова у дома 44 на пересечении 
с 3-й Лагерной;
– улица Полка Нормандия-Неман, в районе дома 74;
– 2-й Московский проезд, в районе дома 14;
– улица 3-я Полетная, в районе дома 3;
– улица Авдотьинская, на участке между улицей Революционной 
и переулком 7-м Авдотьинским.

Студенческий кампус  
поддержат
Ивановскую область посетил Министр науки и высшего 
образования России Валерий Фальков. 
Одним из ключевых мероприятий стало общение с молодыми 
учеными региона. Вместе с губернатором Станиславом 
Воскресенским глава федерального ведомства ответил на 
вопросы исследователей. Также министр обсудил с губернатором 
и ректорами вузов основные направления развития высшей 
школы. По итогам визита Валерий Фальков заявил о поддержке 
проекта межуниверситетского студенческого кампуса на 
территории квартала мануфактур БИМ.

Инициативы ТОСа 
«Сортировочный»
Во дворе домов № 1, № 3 и № 5 по 
улице 3-й Чайковского установили 
новое игровое оборудование для 
детей. С инициативой обновления 
территории выступили активисты 
ТОС «Сортировочный». Они 
разработали соответствующий 
проект и выиграли конкурс на 
получение регионального гранта 
почти на полмиллиона рублей.
Начальник городского управления 
общественных связей и информации 
администрации Дмитрий Платонов 
напомнил, что в областном центре в 
этом году реализуется 18 проектов 
благоустройства территорий 
основанных на местных инициативах. 
«При этом часть из них уже получали 
средства в 2020 году, а теперь 
продолжили благоустройство 
территорий за счет региональных и 
городских грантов», – уточнил он.
Всего в текущем году на 
благоустройство территорий по 
местным инициативам выделено  
16,86 млн рублей.
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Иваново – город гвардейцев-
десантников

2 августа отмечается славная дата – День Воздушно-де-
сантных войск. 91 год назад во время военных учений впервые 
было десантировано на парашютах подразделение в составе  
12 человек. С этого момента десант стал участником всех во-
енных операций.

ВДВ не раз доказывали свое право считаться элитой Воору-
женных Сил России. Сегодня гвардейцы-десантники продолжают 
уверенно стоять на защите Родины и ее национальных интересов. 
Они способны в короткие сроки в полной боевой готовности 
оказаться не только в любой точке нашей огромной страны, но и 
всего земного шара. 

Наш город с особым уважением относится к воинам-десант-
никам и их профессиональному празднику, поскольку с 1993 
года Иваново неразрывно связано с прославленной в боях 98-ой 
гвардейской воздушно-десантной Свирской Краснознаменной 
ордена Кутузова 2-й степени дивизией, которая дислоцируется на 
территории города. Отмечу, что одно из подразделений дивизии 
увековечило в своем названии наш город. С 2015 года полное наи-
менование воинской части – 217-й гвардейский парашютно-де-
сантный Ивановский ордена Кутузова полк. 

Многие военнослужащие прославленной дивизии за личное 
мужество и героизм награждены высокими государственными 
наградами, некоторые удостоены почетных званий Героя Совет-
ского Союза и Героя России. 

Жители города и гвардейцы-десантники с особым почтением 
относятся к памяти Героев-десантников, погибших при испол-
нении служебного долга. Так, в память о Герое России, гвардии 
майоре Викторе Емельяновиче Омелькове в 217 гвардейском 
парашютно-десантном полку ежегодно проходит легкоатлетиче-
ская эстафета. 

В преддверии празднования 91-й годовщины со дня обра-
зования Воздушно-десантных войск Ивановские десантники 
получили первый батальонный комплект БМД четвертого поко-
ления из 37 машин. До конца текущего года в Иваново привезут 
еще два комплекта новейших боевых машин. Новейшая техника 
позволит вывести подготовку соединения на новый уровень и 
почетное звание лучших в ВДВ останется надолго за ивановски-
ми десантниками. 

Ветераны Воздушно-десантных войск, выходя на заслу-
женный отдых, продолжают служить Отечеству и народу. Они 
активно участвуют в жизни города и воспитании подрастающего 
поколения, проводя различные патриотические акции и меропри-
ятия. Они поддерживают военнослужащих и членов их семей, а 
также увековечивают память героев-десантников. 

Ветераны ВДВ пользуются авторитетом и уважением среди 
жителей города. Именно ветерану ВДВ Борису Анатольевичу 
Шаляпину, который с 1993 по 2009 годы проходил службу на 
офицерских должностях в 98-й гвардейской воздушно-десантной 
дивизии, жители избирательного округа № 3 доверили представ-
лять их интересы в Ивановской городской Думе. 

Накануне Дня Воздушно-десантных войск хочется побла-
годарить всех военнослужащих, ветеранов и уволенных в запас 
ВДВ за их ответственную и сложную службу, за мирное небо 
над нашей страной.

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

текст: Екатерина Сергеева

ГРАФИК ПРИЕМА ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В АВГУСТЕ

Личный прием граждан депутатами Ивановской городской думы временно проводится в дистанционном 
режиме. График можно уточнить по тел. 30-05-11

Александр КУЗЬМИЧЁВ 
Председатель Ивановской городской думы

18 августа, 14.00-17.00, пл. Революции, д. 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д. А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Галина БОЧКОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

25 августа, 14.00-17.00, пл. Революции, д. 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д. А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Татьяна ПЕТРОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

18 августа, 15.00-17.00, дистанционно по предварительной записи по тел. 8-915-849-67-89. 

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 1: Евгений РУМЯНЦЕВ
30 августа, 15:00-17:00, 
пр. Шереметевский, д. 21 
(ИвГПУ, приемная ректора), 
дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8-908-561-14-58.
Округ № 3: Борис ШАЛЯПИН
5 августа, 14.00-16.00, 
дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8-901-683-35-65.
Округ № 5: Екатерина КОПЫЛОВА
19 августа, 14:00 - 17:00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 8-903- 889-28-56.
Округ № 6: Игорь ВОЛКОВ 
23 августа, 14:00-16:00, 
дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 57-70-27.
Округ № 7: Сергей ТОМС
23 августа, 15:00 - 17:00, 
дистанционно по предварительной 
записи 
по тел. 8-905-109-20-20 
(Юлия Сергеевна).
Округ № 8 Андрей МАГНИЦКИЙ 
29 августа, 9.00-12.00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 8-910-682-52-35.
Округ № 10: Ольга ЧИБИЗОВА 
11 августа, 14.00-17.00, 

пл. Революции, д.4, общественная 
приемная Председателя Партии 
«Единая Россия» Д. А. Медведева, 
офис 33. тел. 59-46-57
Округ №11: Виктория 
ЗАИНЧКОВСКАЯ
5 августа, 15.00-17.00, ул. 
Минская, 55а, прием граждан 
по предварительной записи 
дистанционно 
по тел. 8-961-247-84-92.
Округ № 13 Руслан МАМЕДОВ 
9 августа, 10.00- 12.00, 
дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8-905-058-98-16 
(Наталья Юрьевна).
Округ № 14: Наталья КЛИМИНА
13, 18 августа, 10:00-12:00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 33-23-66.
Округ № 15: Иван АНДРЕЕВ 
25 августа, 14.00-16.00, 
дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 57-57-20, 8-930-345-03-29.
Округ № 17: Ольга БЕЛОЛАПОВА 
4 августа, 14:00-17:00, 
пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д. А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
25 августа, 14.00 - 16.00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 57-57-20, 
8-930-345-03-29.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Альберт ГЕВОРГЯН
19 августа, 10.00-12.00, дистанционно по 
предварительной записи по тел. 8-963-150-50-00.
Александр БАКАКИН
5 августа, 10:00-11:45, пл. Революции, д. 6, 
10-й этаж, кабинет 1021, дистанционно по 
предварительной записи по тел. 8-906-512-67-76.
Сергей МЕДВЕДЕВ
25 августа, 14.00-16.00, дистанционно по 
предварительной записи по тел. 57-70-27.
Владимир СИНИЦЫН
4, 11, 18, 25 августа, 15:00-17:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 41-13-98.
Виктор ЛИСИЦЫН
18 августа, 18:00-20:00, дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8-910-999-44-33. 
Нина ТРОИЦКАЯ
16 августа, 10.00-12.00, ул. 1-я Снежная, 
д. 12 (офис ТОС «Лесное»), дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8-920-672-10-83, 8-980-682-82-18.
Артур ТАРАКЧЯН
3 августа, 14.00-17.00, 15 Проезд, д. 4, оф. 132, 
по предварительной записи по тел. 8-910-668-47-20.
Евгений ЯЧМЕНЕВ 
5 августа, 16.00-18.00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 8-901-683-35-65.
Леонид ДЕНИСОВ 
21 августа, 10.00-13.00, ул. Жиделева, д. 21, 
оф. 307, прием граждан дистанционно по 
предварительной записи по тел. 8-920-353-18-53

В нашу редакцию обратились ивановцы, 
которые недоумевают по поводу того, что на 
парковку недавно достроенного Дворца игровых 
видов спорта на Шереметьевском проспекте не-
возможно попасть. «Мы приезжаем заниматься в 
тренажерном зале, но поставить машину некуда –  
охрана говорит, что это режимный объект и по-
сторонним въезд запрещен, – рассказали обра-
тившиеся к нам читатели. – Но мы же не просто 
люди с улицы, мы заплатили деньги за занятия, 
почему нельзя организовать работу объекта так, 
чтобы людям было комфортно?»

Похожие истории на прошлой неделе появи-
лись и в социальных сетях: горожане возмущались 
тем, что въезд на парковку возможен только по 
спецпропускам. Мы запросили информацию у 
администрации Дворца игровых видов спорта.

На территории установлен пропускной режим 
для автотранспорта – в соответствии постановле-
нием Правительства РФ от 06.03.2015 года №202 

«Об утверждении требований к антитеррористи-
ческой защищенности объектов спорта и формы 
паспорта безопасности объектов спорта». По-
скольку Дворцу игровых видов спорта присвоена 
первая – самая высокая – категория опасности, то 
и требования самые жесткие. 

«В учреждении разработано положение «О 
пропускном и внутриобъектовом режиме», кото-
рое находится в открытом доступе. Ознакомиться 
с ним можно на нашем официальном сайте divs37.
ru, – отмечает директор ДИВС Андрей Юхов. – По-
ложение является обязательным для исполнения 
сотрудниками и посетителями, находящимися на 
территории Дворца».

Андрей Юхов уточнил, что при необходимости 
парковки на территории Дворца игровых видов 
спорта сотрудники внутренней службы безопасно-
сти выписывают транспортный пропуск, который 
можно получить, обратившись на рецепцию к 
администратору 

Парковка по заявкам
Как оставить машину у  

Дворца игровых видов спорта?
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выходит 
еженедельнокомментарии

текст: Ольга Хрисанова

«Речь идет о тренировочном комплек-
се во дворе ивановской школы  
№ 28, который установили тут недавно, – 
рассказывает Илья. – Мы живем в этом 
районе, работаем в одной IT-компании, 
целый день проводим у компьютера, а 
вечером, конечно, хочется подвигаться и 
потренироваться, тем более летом. Вече-
ром площадка освещается, есть совре-
менные тренажеры на все группы мышц. 
Ну, правда, спасибо огромное тем, кто ее 
сделал. Тут как-то приходим, а калитка 
на входе закрыта. Она невысокая, мы 
перелезли и стали как обычно трениро-
ваться. И вдруг приезжает наряд полиции. 
Оказалось, его вызвал сторож школы. 
Мы полицейским объяснили, что ничего 
такого запрещенного не делаем, играем 
в баскетбол, качаем пресс и прочее, и 
они уехали. Но история повторялась и на 
завтра, и на следующий день. Это, мягко 
говоря, было неприятно. Как оказалось, 
делал это сторож школы по распоряже-
нию ее директора». 

Его товарищ Федор продолжает: 
«Когда полиция нас попросила на вы-
ход, мы по приколу стали сокрушаться, 
мол, вот, раз спортом нельзя заниматься, 
значит теперь будем бухать и колоться. 
Полицейские ребята нормальные попа-
лись, с юмором, посмеялись, конечно. 
Но на самом деле это несмешно. И вот 
вопрос: для кого эти тренажеры построи-
ли? Только для школьников? Вряд ли. Они 
вообще сейчас на каникулах. Чтобы все 
ходили мимо и любовались новенькими 
пустыми тренажерами?».

Для ответа на эти вопросы редакция 
обратилась в мэрию.

Там ответили, что на самом деле, 
новые городские спортивные площадки, 
установленные на территории образо-
вательных учреждений, общедоступны. 
С определенным графиком работы. Как 
напомнил первый заместитель главы 
городской администрации Владимир 
Пигута, в прошлом году по программе 
«СпортШколаГород» в ивановских школах 
№№ 42, 56, 58 построили три спортпло-
щадки. Кроме того, завершилось обору-

дование многофункциональных площадок 
в школах №№ 14, 28, 41, 63; в школе №9 
обустроена площадка ГТО, в 19-й школе 
установлена площадка для игровых видов 
спорта, а в 3-й гимназии возведен физ-
культурно-оздоровительный комплекс 
открытого типа.

 «Сейчас наши школы стали настоя-
щим центром притяжения и для детей, и 
для взрослых. Спрос на спортплощадки у 
жителей очень большой. Поэтому прора-
батывался вопрос режима работы этих 
площадок, чтобы желающие заниматься 
смогли приходить в удобное для всех 
сторон время», – отметила, к примеру, 
руководитель школы № 58 Анастасия 
Ситнова. 

Для каждого образовательного уч-
реждения разработан свой график. Для 
летнего периода наиболее оптимальным 
временем будет с 07.00 утра до 22.00 
часов. С подробным графиком работы 
можно ознакомиться на сайте школ и в 
аккаунтах в социальных сетях. При этом 
руководители образовательных учрежде-
ний выразили надежду, что спортсмены 
и любители спорта будут беречь спор-
тивный инвентарь, соблюдать чистоту и 
порядок на новых площадках 

До десяти можно
 В редакцию обратились молодые люди Федор Кузьмин и Илья Чудов. 

Они вместе с компанией друзей (всем от двадцати до тридцати лет)  
в свободное время занимаются на уличных спортивных площадках. 

Но с недавнего времени одна из них, удобная по набору тренажеров и месту 
расположения, стала для ребят недоступна

ЛЕТОМ ГОРОДСКИЕ ШКОЛЬНЫЕ 
СПОРТИВНЫЕ ПЛОЩАДКИ РАБОТАЮТ  
С 7.00 ДО 22.00

В начале лета в мэрии состоялась 
встреча представителей родительских 
комитетов со специалистами городского 
управления образования и руководителями 
школ. Обсуждались не только графики 
работы спортплощадок, но и вообще их 
загруженность. Председатель городского 
родительского комитета Ольга Смирнова 
предложила проводить там междворовые 
спортивные мероприятия. Родители 
учеников гимназии №3 составили график 
соревнований в рамках проекта «Активные 
каникулы» и, кстати, разместили его на 
сайтах образовательных учреждений 
и в социальных сетях. Инициативная 
группа родителей детей из 56-ой школы 
предложили к таким мероприятиям 
активнее подключать ТОСы. Кроме 
того, по распоряжению заместителя 
мэра Владимира Пигуты, новые адреса 
школьных спортплощадок включены в 
план мероприятий комплексного проекта 
«Чемпион37».

То есть все эти малые спортивные объекты, 
летом не пустуют, они востребованы. И 
претензии молодых людей, обратившихся в 
редакцию, нельзя назвать обоснованными. 
Никто их со спортивной площадки не 
прогонит, если они придут заниматься на неё 
вовремя, согласно графику, то есть до десяти 
вечера. И сторожу не придется, скрепя 
сердце, выполняя распоряжение своего 
директора, вызывать полицию.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, г.Ива-
ново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ассоциации СРО 
«Объединение кадастровых инженеров», рег. номер16905 эл.почта ya.cadastr-expert@ya.ru выполняют-
ся кадастровые работы по уточнению местоположения границ и площади земельных участков:

1) К№ 37:24:010402:3, Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Полянская, д.12 заказчиком када-
стровых работ является Китаев Владимир Эдуардович, зарегистр.: Ивановская область, г. Иваново, 
ул. 1-я Полянская, д.12, тел. +7-910-981-16-19;

 Смежный земельный участок, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ: земельный участок, находящийся в кадастровом квартале: 37:24:010402 по адресу по 
адресу: Ивановская область, ул. 2-я Полянская, д.11 с кадастровым номером 37:24:010402:12 . 

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по 
адресу: г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11 30.08.2021 г. в 10-00.

 С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Иваново, ул. 
Ташкентская, д.84А оф.11. Обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана и требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности принимаются с 30.07.2021г. по 28.08.2021г. по 
адресу г. Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11 ( 9.00 по 17.00). 

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)   

Напомним, что в соответствии с фе-
деральным законодательством, с 1 июля 
2020 года производить замену индивиду-
альных приборов учета электроэнергии в 
многоквартирных домах должен гаранти-
рующий поставщик электроэнергии –  
за свой счет. В этом году «ЭнергосбыТ 
Плюс» начал реализовывать масштабную 
программу по замене счетчиков: всего 
до конца года планируется установить 
порядка 25 тысяч новых приборов учета. 

Специалисты Ивановского филиала 
«ЭнергосбыТ Плюс» ответили на вопросы 
наших читателей.

– Будут ли жителей уведомлять о 
замене счетчиков и на какой срок могут 
отключить электроэнергию?

– Конечно, гарантирующий постав-
щик уведомляет жителей о предстоящих 
работах. На досках объявлений в подъ-
ездах размещаются соответствующие 
объявления. Если в базе данных компании 
есть телефоны собственников, то наши 
специалисты проводят обзвон и сообща-
ют о дате и времени проведения работ 
по замене приборов учета. Кроме того, 
непосредственно перед началом работ 
проводится обход квартир. 

Для того чтобы заменить приборы 
учета, требуется не так уж много времени, 
и перерыв в электроснабжении получа-
ется незначительный. Тем не менее мы 
приносим потребителям свои извинения 
за доставляемые неудобства. 

– Показания старых счетчиков где-
то фиксируются? И какие показания 
потом надо указывать в квитанции или 
в личном кабинете, чтобы правильно 
рассчитали плату?

– Наши энергоинспекторы при заме-
не приборов учета фиксируют послед-
ние показания старого счетчика в акте 
замены прибора учета. Эти данные, а 
также сведения о новом приборе учета 
передаются в соответствующее под-
разделение компании. Таким образом, 

клиенту не нужно самому сообщать о 
факте замены счетчика.

А при заполнении квитанции следует 
указать только показания нового прибора 
учета, поскольку данные старого будут 
автоматически учитываться при выстав-
лении квитанции.  

– Почему все счетчики меняют од-
новременно?

– Замена приборов учета производит-
ся по мере истечения их срока поверки. 
Во многих домах приборы учета устанав-
ливали примерно в одно и то же время, 
поэтому срок поверки у них истекает 
практически одновременно. И логично, 
что в таких домах специалисты произво-
дят одномоментную замену. 

В том случае, если срок поверки 
счетчиков отличается на годы, заменя-
ют только те приборы учета, у которых 
истекает срок поверки. Поэтому мо-
жет быть и такая ситуация, когда у вас 
прибор заменили, а у соседа нет. Ничего 
страшного в этом нет – когда придет 
время наши специалисты снова придут 
в ваш дом. 

– Старые счетчики положили под 
двери квартир. Это нормально? И что 
теперь делать с этими счетчиками?

– Приборы учета, которые жители 
устанавливали за свой счет, являются 
их собственностью. Поэтому гаран-
тирующий поставщик обязан вернуть 
эти приборы. Если никого нет дома, то 
сотрудники компании кладут счетчик 
перед дверью его квартиры – это простой 
и удобный способ. 

После демонтажа счетчика с истек-
шим сроком поверки владелец может 
распоряжаться им на свое усмотрение. 
Например, можно провести поверку и 
затем установить его, скажем, в садовом 
доме. Можно хранить его, чтобы сверить 
последние показания при выставлении 
квитанции. А можно просто утилизиро-
вать его 

На прошлой неделе жители дома 39А по ул. Комсомольской были 
обескуражены, обнаружив у себя перед дверями в квартиры снятые 
счетчики электроэнергии. Оказалось, что в этот день Ивановский 
филиал АО «ЭнергосбыТ Плюс» произвел замену индивидуальных 
приборов учета в этом доме. 

Счетчик под дверью
В городе началась масштабная замена приборов 
учета электроэнергии

текст: Екатерина Сергеева
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– Михаил Владимирович, с момен-
та запуска программы реабилитации 
пациентов после COVID-19 прошел год. 
Поделитесь опытом, кому требуется 
восстановление? Только лишь тем, кто 
болел тяжело?

– Неважно, как болезнь была пере-
несена – в легкой, средней или тяжелой 
форме, – изменения, которые произошли 
в организме в результате поражения 
вирусом, сильно сказываются на качестве 
жизни.

Совместно с ведущими учеными-реа-
билитологами из Пятигорска, Ессентуков, 
Томска, Санкт-Петербурга, Москвы мы 
разработали программу реабилитации 
после COVID-19. И впервые в России 
внедрили ее в МЦ «Решма». Она уже дала 
положительный эффект.

Раньше речь шла о реабилитации 
в каком-то конкретном направлении: 
кардиореабилитация, онкореабилитация, 
восстановление после инсультов и т.д. 
Сейчас же мы практикуем комплексный 
подход. Коронавирус тем и отличается 
от других инфекций, что повреждает не 
только один конкретный орган, а еще и 
влияет на нервную, пищеварительную, 
сердечно-сосудистую системы, опор-
но-двигательный аппарат, органы зрения, 
работу мозга. И последствия заболевания 
могут долго сказываться.

И всё же, главный итог этого года – 
это более 600 жителей Ивановской, Вла-
димирской, Нижегородской, Московской 
и других областей, которым удалось не 
только поправить здоровье, но и вернуть-
ся к привычному для них образу жизни. 
Вернуть саму возможность чувствовать 
себя здоровым. Как говорят, нас бьют, а 
мы крепчаем. 

– И все-таки восстановление воз-
можно? Насколько состояние перебо-
левших COVID-19 «после» попадания в 
«Решму» отличается от состояния «до»?

– Отличается очень. У наших паци-
ентов после курса лечения появляется, 
как мы говорим, жизненный тонус. Люди 
ощущают себя совершенно иначе. Норма-
лизуется сон, возвращаются аппетит, ин-
терес к окружающему миру, активность, 
исчезает депрессивное состояние.

– И наверняка в процессе реаби-
литации что-то оказывается более 
эффективно, что-то не очень… Какие 
методики зарекомендовали себя лучше 
всего?

– Отличный эффект от барокамеры. 
Прекрасно себя зарекомендовала магнит-
ная стимуляция. Эту методику разрабо-
тали в Ивановской области специалисты 

компании «Нейрософт». Этот аппарат 
творит настоящие чудеса.

Им заинтересовалась во время 
ознакомительного визита к нам и извест-
ная лыжница Елена Вяльбе для сборной 
России по лыжам.

Коллеги из других регионов к нам 
очень много обращаются за консультаци-
ями, мы делимся знаниями, программами. 
Наши разработки взяли за основу другие 
медучреждения.

– Какие управленческие решения, 
может быть, сложные, принимались 
вами, чтобы достичь максимального 
эффекта в работе?

– У нас сложилась практика контроля 
состояния пациента не только на протя-
жении всего курса реабилитации, но и 
после выписки. Человек получает реко-
мендации, которые позволят ему продол-
жить восстановление здоровья уже дома. 
Либо, если лечащий врач видит необхо-
димость, сразу же записывает пациента 
на следующий курс. Нам важно, чтобы ни 
один наш пациент «не потерялся», чтобы 
он не просто прошел реабилитацию, но 
и ощутил эффект от восстановления и 
чувствовал себя здоровым.

Отработали технические вещи в части 
оформления направительных документов. 
Сейчас мы предлагаем пациентам само-
стоятельно обратиться к нам, направить 
необходимые документы по электронной 
почте, после чего им приходит официаль-
ный вызов на госпитализацию. 

Кроме того, мы понимаем, что мощ-
ности «Решмы» не безграничны, коечный 
фонд тоже, а спрос на это направление 
реабилитации довольно высок. Поэтому 

мы открыли дневной стационар для па-
циентов, которые живут в непосредствен-
ной близости от центра. Это Кинешма, 
Кинешемский район, Заволжск. Также на 
дневном стационаре проходили лечение 
наши сотрудники, которые переболели 
коронавирусной инфекцией. Пациенты 
могут бесплатно добраться из Кинешмы 
в вечернее время и на протяжении двух 
часов пройти восстановительные про-
цедуры. Курс рассчитан на 10 дней без 
выходных. Конечно, появление дополни-
тельного направления работы потребо-
вало мобилизации кадровых резервов, 
увеличилась нагрузка. Но, повторюсь, 
нам важен эффект от реабилитации, а в 
данном случае он очевиден.

Сотрудники команды «Решмы» пока-
зали себя как надежные и ответственные 
люди, профессионалы.

– На ваш взгляд, благодаря этому 
опыту Решма потеряла или приобрела?

– Однозначно этот опыт положитель-
ный, поскольку мы научились восста-
навливать здоровье после совершенно 
нового, еще пару лет назад никому не 
известного заболевания. Это ли не успех?

Мы приобрели репутацию и получили 
высокую оценку пациентов, которые с 
признательностью вспоминают «Решму».

Мы подтвердили статус федерально-
го реабилитационного центра. С нашим 
экспертным мнением стали считаться в 
научном мире. К нам прислушивается, 
уважают наш опыт. И, наконец, мы все 
получили новые компетенции, новые 
знания, которые позволяют идти вперед 
и не останавливаться. Об этом говорят 
многочисленные отзывы!

КОВАРНЫЙ ВИРУС: 
как вернуться к прежней жизни?

То, что коронавирус невероятно изобретателен и коварен, стало понятно сразу. Отголоски даже легкого течения болезни люди 
чувствуют на себе спустя месяц, два, а некоторые даже спустя полгода и год. Ковид влияет и на нервную, и на пищеварительную,  

и на сердечно-сосудистую системы. Страдают опорно-двигательный аппарат, органы зрения, мозг... Конечно, лучше не болеть.  
О вакцинации в прошлом номере «Рабочего Края» рассказала заслуженный врач Российской Федерации Любовь Посисеева. 
Сегодня о новом опыте возвращения к прежней жизни говорит депутат Ивановской областной Думы, председатель комитета  

по социальной политике, главный врач медицинского центра «Решма» Михаил Кизеев

Надежда Бадалова  
(г. Родники):

– Проходила в «Реш-
ме» реабилитацию на 
магнитном стимуляторе 

«Нейро-МС/Д», курсы лечебного 
массажа, ЛФК, гипербарической 
оксигенации (барокамера). Очень 
эффективные процедуры. Со-
провождала мое лечение врач 
Татьяна Ефремова внимательная, 
чуткая, настоящий профессионал. 
Отлично организована работа 
младшего медицинского персонала. 
Ответственный, исполнительный 
коллектив. А в буфете - прекрасно 
сбалансированное питание. 

Лидия Казанцева  
(г. Родники):

– Мне посчастливилось 
пройти реабилитацию 
после коронавируса. 

Были проблемы с ногами, быстро 
утомлялась. Дочь по интернету 
узнала телефон центра, созвони-
лась с менеджерами и выяснила, 
какие документы нужно собрать. 
Меня поставили на очередь и через 
пару месяцев я абсолютно бес-
платно, за счет страхового полиса 
оказалась в «Решме». Меня удивил 
комфорт, красота, чистота и уют. По-
нравилось обхождение персонала, 
внимание и доброжелательность.

За 10 дней прошла процедуры: мас-
саж, барокамера, жидкий озон на 
коленях. Сейчас легче стало ходить, 
колени начали сгибаться. Хотя 
врачи сказали, что нужно время, 
чтобы пришло улучшение. А еще 
узнала, что в «Решме» могут пройти 
реабилитацию больные после 
инсульта, инфаркта, с поражением 
опорно-двигательной системы. Есть 
детское отделение, где малыши 
могут находиться с родителями.
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Владимир Скотни-
ков, по мнению многих 
родителей, один из лучших 
тренеров по шахматам в 
области. О них и о своих 

спортсменах он говорит страстно и с 
воодушевлением: 

«Чем хорош наш вид спорта? Тем, что 
ребенок отвлечен от гаджетов и всяких 
бесполезных игр в компьютере. Шах-
маты вырабатывают привычку работать 
и самостоятельно думать. Я объясняю: 
прежде, чем сделать какой-то шаг, вы 
должны подумать о его последствиях. Ты 
сделал ход, ошибся и проиграл, то есть 
взвесил не всё. У Каспарова есть выраже-
ние: «Шахматы – это модель жизни». Так 
и есть. Вот сегодня слезы у нас были у 
спортсмена, и не знал он, как теперь свое-
му папе скажет, что проиграл важнейшую 
партию. Пропустил шанс, и соперник его 
наказал. И сколько во время занятий про-
говаривается не шахматных, а жизненных 
тем. К тому же дети у нас работают с 
книгой. Конечно, есть и компьютерные 
программы, и специальные устройства, 
но в шахматах – это один из важнейших 
элементов подготовки. 

А как наш спорт объединяет людей! 
Шахматисты друг друга поддерживают и 
укрепляют свои связи, потому что видят: 
люди с таким мышлением и складом ума 
нужны. К примеру, недавно поехали на 
турнир в Москве, там наша спортсменка 
сошлась в поединке с известным мо-
сковским энергетиком. Рубились они 
как в боксе, как в боях без правил, никто 
не сдавался, но все-таки согласились на 
ничью. Так он после этой игры нашу де-
вушку позвал к себе на работу в энерге-
тическую компанию. Шахматисты в массе 
своей – грамотные образованные люди. 
Вот так приезжаешь в какой-то город, зай- 
дешь в шахматный клуб, сыграешь пару 
партий, и всё – ты уже свой.  Помогут, 
подскажут, поддержат.  Это такое интел-
лектуальное сообщество. Я детям всё это 
объясняю. 

Это игра, развивающая мышление, 
это искусство анализа. Ну, естественно, я 
за то, чтобы шахматный спорт у нас раз-
вивался. Ивановская область по количе-
ству талантливых спортсменов не уступит 
другим регионам, и, конечно, она достой-
на больших шахматных турниров».

Ивановская земля 
действительно богата на 
шахматные таланты, но 
пока бедна на их продви-
жение. Борису Плотникову 

одиннадцать лет, шахматами он начал 
заниматься с шести. Его мама Татьяна 
уверена, что игра дает сыну очень много: 

«Это и саморазвитие, и самодисци-
плина. Наш Борис первый ученик в классе. 
Безусловно, занятия шахматами идут 
ему на пользу. У него расширился круг 
общения, ребята поддерживают эти связи 
и сплачиваются. Делятся друг с другом 
всем и даже решениями шахматных задач, 
если попадается сильный соперник. При 
этом спортсмену нельзя останавливаться 
и вариться в собственном соку, нужно 
выходить на более серьезный уровень. 
Без соревнований у детей пропадает 
стимул заниматься дальше, затухает 
интерес к шахматам. Мы, конечно, ездим 
на турниры, хотя поездки для родителей 
накладны. Самый простой выезд обхо-
дится семье примерно в 30 000 – 40 000 
рублей: гостиницы, дорога, сами взносы. 
Чем выше турнир по званию, тем дороже. 
И нас там часто спрашивают: почему Ива-
ново не приглашает, у вас такие сильные 
спортсмены, наверное, и организаторы 
найдутся? Вот мы и подумали, почему 
Суздаль, Владимир, Ярославль, Кострома 
принимают турниры, а наш город нет?  
Ведь привлечь на них участников будет 
нетрудно. Рейтинги, имена сыграют свое 
дело. Условия турнира также важны, но, 
если всё продумать, шахматный народ 
соберется. И Иванову будет чем и кем 
гордиться».

Ольга Киселёва, член 
ивановской городской 
федерации шахматно-
го спорта, мама троих 
дочерей, двое из которых 

активно занимаются шахматами добав-
ляет: «Всем понятно, насколько важны 
для спортсмена соревнования. Но у нас 
в городе на шахматы не хватает финан-
сирования. Ну, что такое 20 000 рулей 
в квартал? Ни на аренду залов, ни на 
интернет не хватит. Не говоря уже о про-
ведении приличного турнира. В Иванове 
выделили помещение под шахматную 
школу в старом здании на улице Красных 
зорь с тремя небольшими комнатами, 
но для соревнований оно не подходит. А 
спортсмены у нас замечательные – ум-
ные, талантливые прекрасные дети. 

Из 33-го лицея Саша Баринов 
100-бальник на ЕГЭ – шахматист; недав-
но ивановский парень Тихон Васильев 
поступил в Московский физкультурный 
университет по специальности «шахма-
ты», тоже набрав 100 баллов по ЕГЭ («Ра-
бочий край» писал об этом в прошлом 
году). У нас есть дети, которые прошли 
в Высшую лигу России по шахматам. То 
есть все они достойно могли бы пред-
ставить нашу область на домашних 
турнирах. И, кстати, не только дети, но 

и взрослые тоже. Один только Евгений 
Суслов чего стоит. Слепой с детства, он 
и сам активный спортсмен, и препода-
ет шахматы, входит в состав сборной 
России, неоднократный чемпион Евро-
пы, мастер ФИДЕ. Разве такие люди не 
делали бы чести нашей области? Кубки 
России проводятся во многих городах, а 
в Иванове нет. Опять же мы знаем, какой 
там интерес проявляют к спортсменам 
спонсоры. Они находят возможность 
частично финансировать и турниры, и 
своих участников. Нам, конечно, тоже 
очень хочется такого же отношения, осо-
бенно от местных органов власти». 

Одна из членов иници-
ативной группы родителей 
детей-шахматистов Ма-
рия Суслова тоже ратует 
за ивановские турниры: 

«Слушайте, мы не призываем организо-
вать тут Нью-Васюки. Мы смотрим на 
вещи реально. Об этом говорил даже 
президент Путин, неоднократно призывая 
развивать шахматный спорт в регионах: 
важно внедрять шахматы в школы, в дет-
ские сады. Государство выделяет гранты 
на закупку оборудования и методической 
литературы. Попасть в эти конкурсы 
несложно, и многие образовательные 
учреждения успешно в них участвуют по 
всей стране. Мы знаем об этом от коллег 
из других городов, где занятия шахма-
тами приветствуется и поддерживается 
властями. И это при том, что далеко не 
везде есть такой великолепный дворец 
игровых видов спорта, как у нас в Ива-
нове. Но там пока только волейболисты, 
баскетболисты и другие спортсмены. Мы 
же мечтаем, чтобы и шахматистам в нем 
нашлось место: и детям, и взрослым – 
для тренировок и для больших знаковых 
межрегиональных турниров. 

Мы, конечно, не знаем загруженности 
этого нового спортивного объекта, он 
только начал работать. Но, наверное, всё 
решаемо, если есть вот такая инициатива 
снизу, запрос общества, если хотите. А 
для кого тогда вообще строятся такие 
грандиозные спортивные сооружения? 
Думаю, и для нас в том числе. И логика 
наша проста: есть прекрасная спортив-
ная площадка для проведения турнира 
высокого уровня, есть желающие прие-
хать со всей страны, и есть замечательные 
ивановские талантливые спортсмены, 
готовые прославить свой регион. Надо 
только все это состыковать. И необяза-
тельно проводить сразу турнир на призы 
Кубка России. А начать, например, с Кубка 
на призы губернатора Ивановской обла-
сти. Думаю, он поддержал бы нас, а мы бы 
его не подвели» 

Иваново вам не Нью-Васюки, 
ВСЁ РЕАЛЬНО

Наш город мог бы стать местом проведения шахматных турниров высокого уровня. Об этом мечтают ивановские 
спортсмены. Для этого есть новый Дворец игровых видов спорта. Но будет ли инициатива снизу реализована?
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Добавим, что домашние матчи «Текстильщик» пока принимать не может. На 
ивановском стадионе меняют искусственное покрытие. Также вокруг поля появится 
400-метровый круг из шести беговых дорожек. После многолетнего перерыва стадион 
«Текстильщик» может проводить крупные мероприятия по легкой атлетике.  
В полукруглых сегментах будет обустроена яма для прыжков в длину с разбега. 

Из-за ремонта стадиона «домашние игры» футбольный «Текстильщик» в августе 
будет проводить в Нижнем Новгороде. 
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Ближайший матч «Текстильщика» - 31 июля. 
Встречаемся на выезде с лидером турнира – 
московским «Торпедо»

Первый матч сезона красно-черные 
провели 10 июля на выезде против Волгоград-
ского «Ротора». В прошлом сезоне эта команда 
выступала в Премьер-лиге, и теперь жаждет 
реванша. Тем не менее ивановцы не уступали в 
начале игры. Удачные моменты были у Хачи-
ма Машукова и Ильи Мосейчука. Во второй 
половине матча наша команда ушла в оборону. 
Ближе к финалу за второе предупреждение 
был удален с поля Илья Шведюк – «Текстиль-
щик» остался в меньшинстве, однако против-
ник не смог воспользоваться преимуществом. 
Итоговый счет встречи: 0:0.

Следующим соперником «Текстильщика» 
стал «КамАЗ» из Набережных Челнов. Эта ко-
манда дебютирует в Футбольной националь-
ной лиге, однако за три прошедших тура не 
допустила ни одного поражения. Более того, 
именно она обыграла «Текстильщик». Матч 

состоялся 17 июля в Набережных Челнах, 
счет был открыт на 31 минуте. Далее игра 
шла, можно сказать, на равных. Итоговый 
результат 1:0 – это первый проигрыш «Тек-
стильщика» в сезоне.

Третий матч красно-черные также сыгра-
ли на выезде против краснодарской команды 
«Краснодар-2». Именно в этой встрече наша 
команда смогла забить первый гол в рамках 
нынешнего сезона. На 38-й минуте Виктор 
Сергеев, получив мяч от Хачима Машукова, 
распечатал ворота противника. Но уже через 
две минуты краснодарцы сравняли счет. Итог 
встречи - 1:1. 

Следующий матч «Текстильщик» проведет 
на выезде 31 июля против московского «Торпе-
до». Этот соперник пока занимает первое место 
в турнирной таблице и не допустил ни одного 
поражения.

Пока без побед и без 
домашнего стадиона
Первенство России по футболу 2021/2022 стартовало в июле – команды 
отыграли по три матча. У ивановского «Текстильщика» в ФНЛ пока ни 
одной победы: две ничьи и одно поражение. Наши футболисты занимают в 
турнирной таблице 15-е место из двадцати возможных.

«Шуяночка» повысила статус
Женская волейбольная команда «Шуяночка» несмотря на свое 

название базируется в Иванове и по сути является сборной области. В 
прошлом сезоне команда заняла третье место в Первой лиге Чемпио-
ната России. Теперь клуб будет выступать в более высоком дивизионе –  
третьем по статусу – в Высшей лиге «Б». Игры начнутся в сентябре и 
станут более частыми. «Шуяночке» предстоят в следующем сезоне 32 
матча. Напомним, что прежде в этой лиге до 2009 года играла шуй-
ская городская команда «Олимпия».

Из «Энергии» – в сборную России

Юные 
ивановцы 
стреляют 
метко

В Подмосковье прошел этап 
всероссийского соревнования 
RUSSIAN X-BALL PAINTBALL 
LEAGUE 2021 года, который 
является отборочным на Кубок 
России по пэйнтболу. В турнире 
приняли участие 44 команды.

Ивановскую область 
представила команда Ivanovo 
Paintball Family, выступив среди 
начинающих спортсменов 
в четвертом дивизионе. По 
итогам проведенных матчей 
ивановские пэйнтболисты заво-
евали бронзовые медали. Кроме 
того, лучшим игроком дивизио-
на признан ивановец – Евгений 
Захаров. 

Хорошие новости пришли из ивановской баскетбольной 
команды «Энергия». Капитан молодежного состава Полина 
Исаева вошла в сборную Россию для игр на Первенстве Евро-
пы – Еврочелленджере – в возрасте до 18 лет. Игры проходят 
в латвийской Риге. В первом матче 27 июля россиянки раз-
громил сборную Румынии со счетом 92:38. Большой вклад в 
победу национальной команды внесла ивановская спортсмен-
ка.  Несмотря на то, что она провела на площадке чуть более 
десяти минут, успела  набрать восемь очков, совершила два 
подбора, две передачи и четыре перехвата. По коэффициенту 
полезности капитан молодежной «Энергии» стала лучшей 
баскетболисткой матча.

Добавим, что Полина Исаева учится в общеобразователь-
ной школе №19. В последний раз воспитанница ивановского 

баскетбола попадала в юниорскую сборную на Чемпионат Ев-
ропы в 2016 году. Тогда национальная команда вместе с нашей 
Дарьей Косульниковой стала бронзовым призером.

Остальные игроки «Энергии» сейчас отправились на 
сборы в Крым. «Контрольные матчи в Алуште не запланиро-
ваны, – рассказал спортивный директор оранжево-черных 
Евгений Снигирёв. – Одновременно с нами на базе будут 
находиться члены сборной России по единоборствам, пара-
лимпийцы и волейбольная «Уралочка», во главе с легендар-
ным тренером Николаем Карполем».

Тренировки в Крыму продлятся до 10 августа. Затем 
команда продолжит подготовку к сезону в Иванове. С 1 по 6 
сентября «Энергия» на своем паркете примет участие в тради-
ционном турнире по баскетболу памяти Кирилла Литвинова.
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Впервые за многие годы мы в 
рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» 
отремонтируем 69 улиц, почти 30 км. 
Но, конечно, за один год всего не 
сделать. Мы эту работу не бросим, 
каждый год будем ремонтировать 
дороги в частном секторе» Станислав  

Воскресенский

мнение

Всего в 2021 году в Иванове приве-
дут в нормативное состояние 69 улиц 
частного сектора. Пятнадцать из них 
уже заасфальтированы, в том числе 4-я 
Санаторная. Качество ремонта на этой 
неделе там оценил губернатор Станислав 
Воскресенский, он пообщался с местны-
ми жителями. 

Горожане ремонтом довольны, 
правда, переживают, что теперь автомо-
билисты будут под их окнами объезжать 
пробки на улице Маршала Жаворонкова, 
не соблюдая скоростной режим. Они 
попросили пересмотреть организацию 
дорожного движения в этом микрорай-
оне, в частности, дополнительно уста-
новить дорожные знаки, искусственные 
неровности. Станислав Воскресенский 
поставил задачу профильному департа-
менту и администрации города Иваново 
отдельно проработать этот вопрос.

Публичный план  
на три года

На встречу с губернатором пришли 
жители не только 4-й Санаторной, но и 
соседних улиц. Они поинтересовались, 
когда и у них будут хорошие дороги и 
тротуары. Станислав Воскресенский 
рассказал, что в этом году в Иванове 
помимо ремонта магистральных улиц 
впервые за несколько лет приступили к 
комплексному ремонту дорог в частном 
секторе. «Сначала важно было привести в 
порядок региональную опорную сеть, мы 
ее практически завершили. Теперь важно 
войти в города. Я людей понимаю: пока 
дорога около дома не сделана, какой толк 
от других ремонтов? В этом году наша 
инициатива – начать делать частный 
сектор», – пояснил губернатор. Главное – 
программа по ремонту дорог в частном 
секторе рассчитана на три года. То есть 
качественный асфальт получат многие 
улицы частного сектора.

Сейчас формируются планы дорож-
ных работ в частном секторе областного 
центра на 2022 год. Станислав Воскресен-
ский предложил формировать план сразу 
на три года, такой же подход применя-
ется на региональных трассах. «Надо по 
частному сектору также сделать отдель-
ный план, чтобы люди понимали, когда 
очередь дойдет до их дороги», – поручил 
глава региона.

Не только асфальт,  
но и освещение

Жители также обратили внимание на 
вопросы благоустройства и безопасно-
сти: в их частном секторе уже более  
20 лет практически отсутствует освеще-
ние. В этом году, помимо 4-й Санаторной, 
отремонтируют 2-ю Санаторную улицу. 
Вместе с качественным покрытием на 
этих двух улицах появятся тротуары, но 

Новая дорога прямо за калиткой
Впервые за десятилетия асфальт меняют в частном секторе

Ремонт дорог идет по всем направлениям. Новый асфальт появляется на крупных региональных  
и межмуниципальных дорогах. В прошлом году в Иванове активно ремонтировали межквартальные преезды,  

а сейчас взялись за частный сектор. Такого масштабного и комплексного ремонта дорожной сети не было очень давно  

в остальном частном секторе тротуа-
ров нет, и людям приходится ходить по 
неосвещенной проезжей части. В темное 
время суток, зимой это небезопасно, рас-
сказали жители.

Станислав Воскресенский согла-
сился: проблема актуальна для многих 
районов города, сейчас в Иванове ос-
вещено лишь 60% улиц. Но, по словам 
губернатора, в планах довести этот 
показатель до 90%. Для этого в городе 
по различным программам, в том числе 
в рамках дорожных работ, строятся 
линии освещения. Губернатор напом-
нил, что Иваново – один из немногих 

городов России, где заменили все 
старые лампы накаливания на энерго-
эффективные и более яркие. На отдель-
ных улицах, по информации экспертов, 
стало светлее в 4-5 раз. «Мы также 
договорились с федеральной компанией 
«Россети», они разрабатывают для нас 
график. Дайте нам время. Мы сейчас все 
расписываем с «Россетями», на каких-то 
улицах уже начали строить линии осве-
щения. Я эту тему не брошу», –  
подчеркнул Станислав Воскресенский. 
Подробно о масштабных работах по 
освещению городских улиц «РК» писал 
в прошлом номере.

Елена Осинкина

– Опасаемся, что по нашей 
4-й Санаторной теперь 
будут ездить не только 
местные жители, но и 

весь транспорт, объезжа-
ющий пробку на Маршала 
Жаворонкова. Мы попроси-
ли губернатора продумать 
этот вопрос. Может быть, 
повесить у нас дополни-
тельные знаки или добавить 
«лежачих полицейских». А 
за ремонт дороги, конечно, 
спасибо.   

Лидия Петрова: 

– Мы давно живем 
на небольшой улице 
Народной – она идет пер-
пендикулярно Суворова. 

В последние два десяти-
летия вместо небольших 
деревянных домиков здесь 
выросли коттеджи. В ка-
ждом – не по одной машине, 
движение интенсивное. А 
дороги асфальтовой как 
не было, так и нет. Пыль-
но очень, поэтому давно 
надеемся на новый асфальт. 
Узнала и очень обрадова-
лась, что в городе начали 
заниматься частным секто-
ром – мы давно этого ждали.

~30 км дорог 
В ЧАСТНОМ СЕКТОРЕ БУДУТ 
ОТРЕМОНТИРОВАНЫ

69 улиц 
ЧАСТНОГО СЕКТОРА БУДУТ 
ПРИВЕДЕНЫ В НОРМАТИВНОЕ 
СОСТОЯНИЕ В 2021 ГОДУ

15 улиц 
ИЗ ЭТОГО СПИСКА БУДУТ 
ОСВЕЩЕНЫ – ПРЕДУСМОТРЕНО 
СТРОИТЕЛЬСТВО НОВЫХ ЛИНИЙ 
ОСВЕЩЕНИЯ

~1 
ВЫДЕЛЕН В 2021 Г. НА РЕМОНТ 
ОБЪЕКТОВ УЛИЧНО-ДОРОЖНОЙ 
СЕТИ. БОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ ЭТОЙ 
СУММЫ – ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
БЮДЖЕТА

млрд
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текст: Ольга Хрисанова

Цены на анализы кусаются
На недавнем заседании координаци-

онного совета премьер-министр Михаил 
Мишустин отметил, что в последнее время 
из регионов приходит информация о зна-
чительном подорожании анализов. Предсе-
датель правительства поручил проверить 
цены на ПЦР-тесты в частных медицинских 
организациях по всей стране. Этим уже за-
нимаются ФАС и Роспотребнадзор. А цены, 
действительно, кусаются.

Например, в лаборатории «Ситилаб» 
анализ ПЦР со сроком исполнения в два 
дня стоит 1300 рублей, более срочный ана-
лиз обойдется в 2000 рублей. Исследова-
ние на антитела, количественный анализ –  
1300 рублей, а качественный, то есть на их 
наличие – 690 рублей. 

В лаборатории Ивановской станции 
переливания крови этот же анализ будет 
стоить 625 рублей.

В сети клиник Миленарис экс-
пресс-тест на антитела к коронавирусу 
SARS CoV-2 (оба показателя: IgM и IgG) 
обойдется в 1800 рублей, результат выда-
дут через 15 минут.

В «Инвитро» ПЦР стоит 1390 рублей, а 
экспресс-тест – 690 рублей. 

Сэкономить на этом исследовании 
можно, как ни странно, на железнодорож-
ном вокзале. Там в пункте вакцинации его 
можно сделать за 500 рублей.

В столицах цены на ковидные анализы 
просто сошли с ума. Например, в Москве в 
некоторых лабораториях ПЦР сделают за 
шесть тысяч рублей, а в Санкт-Петербурге 
и за восемь! То есть у нас в Иванове еще 
по-божески.  

Пока едешь на курорт, 
справка может оказаться 
недействительной

Так ли нужны анализы? Не тратим ли 
мы деньги на них зря? Бывает, что и требу-
ют их от нас напрасно. К примеру, справка 
на ПЦР действует от трех до семи дней, в 
зависимости от места предъявления доку-
мента. И очень часто, пока мы добираемся 
до курорта, срок действия истекает. И тогда 
по прибытии на место нас заставят сдать 
новый тест, который вполне может оказать-
ся положительным – ведь заразиться по 
пути вполне вероятно. Вакцинированным 
это не потребуется. 

Экспресс-тест чаще нужен для себя, 
чтобы быстро проверить, есть на этот 
момент в организме коронавирус или 
нет. Но для выезда за рубеж по тури-
стической путевке этого недостаточно. 
Требования разных стран похожи, но 
есть и отличая. Подробности расскажут 
в турагентствах, их специалисты следят 

за ситуацией и должны объяснить, какие 
документы нужно предъявлять при 
въезде и выезде из страны, действитель-
ны ли за рубежом наши сертификаты 
о вакцинации и так далее. Например, 
в Турции признаются все российские 
вакцины – необходимо лишь перевести 
прививочный сертификат на английский 
(сделать это можно на госуслугах). Пе-
реболевшим нужно предъявить справку 
определенного образца, всем осталь-
ным – ПЦР-тест, сданный за 72 часа до 
вылета. Исключение составляют дети до 
шести лет — им ничего не требуется. А, 
к примеру, для поездки в Грузию анализ 
ПЦР не нужен, но потребуется справка о 
вакцинации или о наличии антител.

Такие ли уж они защитники?
Впрочем, и при наличии антител 

остаются вопросы. Многие ивановцы 
делают анализ, и, если результат показы-
вает наличие антител, отказываются от 
вакцинации. Мол, у меня и так с иммуни-
тетом все в порядке. Но специалисты все 
же скептически относятся к таким выво-
дам. Врач-инфекционист и специалист 
по вакцинопрофилактике в ивановской 

городской поликлиники 
№ 3 Анастасия Чеганова 
объясняет: «Мы не совету-
ем людям сдавать анализ 
крови на антитела перед 

вакцинацией. Никаким способом: ни коли-
чественным, ни качественным. Поскольку 
на сегодняшний день наличие антител не 
является противопоказанием к вакцина-
ции. Мы не можем говорить, что какой-то 
определенный уровень (хоть 1000, хоть 
500) обеспечивает защиту от заражения. 
В зависимости от лаборатории, от рефе-
рентных значений эти показатели разнят-
ся. Кто-то приносит анализ в 150, а кто-то 
2000 антител – всё это нужно интерпре-
тировать в зависимости от лаборатории, в 
которой человек сдавал кровь. Например, 
в Миленарисе нет понятия референса 
(больше или меньше 20), а есть коэффици-
ент позитивности. И врач-лаборант в зави-
симости от результатов расшифровывает 
его и выдает заключение. Мы не отменяем 
вакцину пациентам с антителами, потому 
что не знаем, насколько долго они будут 
находиться в крови».

В переводе с медицинского на обыва-
тельский: рассчитывать только на антитела 
рискованно. Никто точно не знает, насколь-
ко сильны эти наши «защитники», призван-
ные на борьбу с вирусом. Не закончится 
ли их «военный контракт» в самый ответ-
ственный момент? Поэтому надо воору-
жаться заранее, то есть вакцинироваться. 

Вакцина – ключ  
к закрытым дверям

 QR-код о вакцинации сейчас откры-
вает многие двери, которые закрыты для 
ковид-диссидентов или тех, у кого есть 
противопоказания. Не только в кафе и в 
рестораны, но и на многие рабочие места, 
в санатории, гостиницы и на наши морские 
курорты тоже.

Кстати, многие ошибочно думают, что 
справка о высоком содержании антител 
заменит сертификат о вакцинации. Но ад-
министратор отеля, охранник на пляже или 
кассир аквапарка не должен как врач раз-
бираться в микробиологии и вирусологии. 
Или вы думаете им интересен будет ваш 
уровень антител в крови? Каждый выпол-
няет свою работу, и никто из сотрудников 
сферы обслуживания не обязан вникать в 
эти сложные понятия и расшифровывать 
результаты, которые дает лаборатория. 
Они или пустят, или не пустят вас. 

 Я знаю множество случаев, когда 
люди идут сдавать анализы после вакцины, 
проверяя ее эффективность. И удивляют-
ся, если в результате антител оказывается 
мало. «Да, многие так делают, и это не 
запрещено, конечно, – продолжает врач 
Анастасия Чеганова. – Но как правило, 
лаборанты смотрят на уровень антител 
по s-белку к коронавирусу. Но если вы 
вакцинировались, и антител по результа-
там анализа у вас мало, это не значит, что 
вы не защищены.  Поскольку в организме 
формируется еще и клеточный иммуни-
тет, который в обычных лабораториях не 
оценивается». 

 Стоит ли вообще мериться антите-
лами? Конечно, можно завести в своем 
бюджете новую статью расходов и пе-
риодически сдавать анализы. Но зачем? 
Может, лучше бесплатно вакцинироваться 
(разумеется, я не говорю о тех, кому вак-
цина противопоказана) и быть свободным 
от очень многих ограничений: путешество-
вать, оставаться на любимой работе, кон-
тактировать с близкими людьми и вести 
нормальный привычный образ жизни  

КОВИДНЫЕ АНАЛИЗЫ – 
новая статья расходов  
в семейном бюджете

Анализы ПЦР (на наличие в организме коронавируса), экспресс-тесты на антитела –  
всё это стоит недешево. Однако траты эти необходимы, чтобы устроиться, например, на новую работу  

или остаться на нынешней, чтобы поехать в путешествие и вернуться к полноценной жизни после него. 
Но все ли эти анализы так уж нужны? И насколько обоснованы цены на них?

 ПЦР-тест позволяет определить наличие/
отсутствие генетического материала (РНК) 
вируса в мазке со слизистой носо- и/
или ротоглотки и является основным 
рекомендованным методом лабораторной 
диагностики COVID-19. 
 Тест на антитела рекомендован для 

выявления иммунного ответа в ходе 
заболевания и после перенесенного 
COVID-19, включая бессимптомную форму. 
Обнаружение IgM антител свидетельствует о 
недавнем контакте с вирусом или острой фазе 
заболевания. 
 Экспресс-тесты делают в условиях пункта 

медицинской помощи с целью подтверждения 
или исключения инфекции COVID-19 у людей 
с симптомами COVID-19 или без них.

Социальные 
карты
У организации, в которой 
размещались средства, отозвали 
лицензию

Казалось бы, история с социальны-
ми картами жителя Ивановской области 
благополучно завершилась – с 1 июля они 
не используются для оплаты проезда в 
общественном транспорте и стали просто 
куском пластика. Однако все не так просто: 
23 июля приказом Банка России отозва-
на лицензия на совершение банковских 
операций у НКО «Русское финансовое 
общество». Именно эта организация была в 
последнее время оператором электронных 
денежных средств по социальным картам 
жителя Ивановской области. И теперь вер-
нуть деньги, зависшие на соцкартах, будет 
крайне проблематично. 

Как сообщили в ООО «ИБТ» (органи-
зация, которая осуществляла техническое 
сопровождение социальных карт), НКО 
«РФО» не являлась участником системы 
страхования вкладов, поскольку у нее, со-
гласно выданной лицензии, отсутствовала 
возможность привлечения вкладов физиче-
ских лиц. Такой тип кредитных организаций 
изначально предполагает специализацию 
на расчетных операциях без привлече-
ния во вклады средств физических лиц и 
отсутствие рисковых операций, таких как 
кредитование, вложения в ценные бумаги. 

«Каких-либо явных предпосылок для 
отзыва лицензии, как в большинстве ана-
логичных случаев, здесь не было, заранее 
предугадать такое событие невозможно», – 
отмечают в руководстве «ИБТ». 

Но для бывших держателей соцкарт 
принципиальны не причины, по которым 
РФО лишилось лицензии, а возможности 
получить назад свои деньги – если, конечно, 
таковые на социальных картах еще остава-
лись. Дело в том, что функция пополнения 
соцкарт была заблокирована еще с 1 июня –  
таким образом правительство региона 
стимулировало льготников оформлять 
для проезда карты «Мир». Да и во многих 
транспортных средствах расплатиться 
социальной картой было проблематично, 
поскольку сбербанковские терминалы не 
всегда их считывали. 

Данных о том, на скольких соцкартах 
картах «застряли» деньги и какова общая 
сумма, пока нет. По информации прави-
тельства Ивановской области заявления 
о переводе остатка с социальных карт на 
карты «Мир» подавали порядка 40 тысяч 
жителей Ивановской области, около 27 ты-
сяч заявлений было удовлетворено и деньги 
переведены. Впрочем, добавляют чиновни-
ки, на многих картах баланс был нулевым. 

Интересно, что месяц назад, когда 
льготники начали жаловаться на то, что 
деньги с соцкарт на «Мир» не перечисляют 
очень долго, представители правительства 
заявляли, что нередко граждане неверно 
указывали свои данные в заявлениях, и 
из-за этого деньги возвращались обратно 
на соцкарты. По словам директора «ИБТ» 
Марины Новожиловой, точное количество 
счетов соцкарт и сумм, оставшихся на них 
в РФО, будут известны по итогам проведе-
ния сверки с временной администрацией, 
назначенной в небанковскую кредитную 
организацию 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Забываевым Дмитрием Александровичем, г. Иваново, шоссе Кохом-
ское, д. 14, кв. 48, т. 89290892369, аттестат 37-12-03, член СРО «ОПКД», зарегистрированный за № 
2298 от 15.09.2016 г., geostroi37@mail.ru, проводятся кадастровые работы в отношении земельного 
участка с К№ 37:24:010308:54, расположенного по адресу:

 Ивановская область, г. Иваново, микрорайон 30, у дома № 21. Заказчиком кадастровых работ 
является Гурдина Светлана Николаевна, зарегистрированная по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, 
микрорайон 30, дом 51, кв. 87, тел. 89203659772. Смежный земельный участок, с правообладателями 
которого требуется согласовать местоположение границы: с К№ 37:24:010308:11, расположенный по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Шубиных, а также иные лица, считающие, что их права 
могут быть затронуты.

Собрания заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по 
адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, 2 этаж, офис 3, 31 августа 2021 г. в 10 часов 00 ми-
нут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. 
Красногвардейская, д. 14, 2 этаж, офис 3. Возражения по проекту межевого плана и требования о 
проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 
30 июля 2021 г. по 31 августа 2021 г. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок. В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка и 
отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно Ф.З. № 221 «О 
кадастре объектов недвижимости» от 24.07.2007 г. статья 40, граница земельного участка будет счи-
таться согласованной.

текст: Светлана Иванова

Мама Ильи Бушуева Ирина расска-
зывает, сначала хотела назвать сына 
иначе, но планы изменились: «Помню, к 
нам в палату зашла нянечка. И говорит: 
сегодня Ильин день. Кто не назовет сына 
Ильей, кормить не принесу, – говорит 
она, – Пошутила, конечно. Но мы, все 
четверо, дали сыновьям одно имя»... 

Лемешевский тенор
Судьба наградила Илью – сына Ири-

ны – очень редким даром. Он музыкант. 
Нет, конечно, музыкантов много. И мно-
го музыкантов хороших. Но по-настоя-
щему талантливых единицы. Таковым и 
является герой нашей публикации. То, 
что мальчик очень одаренный, стало 
понятно сразу – с раннего детства. «Од-
нажды, когда Илье было всего четыре, 
он подошел к пианино и сыграл «Жел-
тую подводную лодку» Битлов. Для нас 
это был шок. Илью никогда никто этому 
не учил», – рассказывает Ирина.

В дальнейшем она развивала страсть 
сына к музыке, помогала ему во всем 
и всегда была рядом. У Ильи более 30 
наград российского и международного 
уровня и серебряная медаль между-
народного конкурса. Он - выпускник 
детской музыкальной школы города 
Юбилейного по специальности «хоровое 
пение», выпускник музыкальной шко-
лы при Нижегородском музыкальном 
училище имени Балакирева по клас-
су «фортепиано», закончил Курский 
музыкальный колледж по классу вокала. 
А сегодня Илья – студент Российской 
государственной специализированной 
академии искусств, факультета оперно-
го пения. Педагоги говорят,  он подает 
большие надежды. Впрочем, для того, 
чтобы это понять, достаточно просто 
один раз услышать… 

Есть правда одна особенность, кото-
рая выделает парня на фоне остальных 
студентов. Он полностью слепой.

Мы все измеряли 
кошками

С мамой Ильи мы сразу договори-
лись: не будем о грустном. Да и не пере-
сказать в одной статье, сколько ужасов 
довелось пережить этой удивительно 
светлой открытой семье.

Ирина родила Илью в 37 лет – дол-
гожданное счастье. Говорят, поздние 
дети особенно талантливы. Факт. Но 
есть и другая сторона жизни Ильи – 
многочисленные проблемы со здоро-
вьем, потеря зрения, диагноз одного из 
ивановских неврологов – инкурабелен 
(справку Ирина хранит до сих пор, гово-
рит, именно она заставила ее не опу-
стить руки, а бороться за сына вопреки 

ИЛЬИН ДЕНЬ
Было это 25 лет назад. Четыре женщины оказались в одной палате ивановского родильного дома.  

2 августа, в Ильин день, все они родили сыновей.  
И, так получилось, назвали малышей одинаково – Илья 

всем заключениям врачей). По сути, 
такой диагноз означает, что медицина 
бессильна и излечение болезни невоз-
можно. После этой справки отец Ильи 
оставил семью и уехал за границу. Уже 
во взрослом возрасте Илья сам написал 
по Брайлю свое мнение относительно 
лишения прав горе-родителя – зла на 
него не держит, но и знать человека, 
который смог оставить в беде собствен-
ного сына и жену, не хочет.

Кого-то беда ломает, других – на-
оборот, заставляет действовать. В 
один момент жизнь Ирины изменилась 
полностью. «Когда сын ослеп, я поняла, 
звуки для него теперь важнее. Они для 
него – весь мир. С тех пор у нас началась 
совсем другая жизнь», – говорит она. 

Илья стал воспитанником Сергие-
во-Посадского дома-интерната слепо-
глухих для детей и молодых инвалидов. 
Это единственное в России учебное 
заведение, куда на реабилитацию 
поступают с тотальной потерей слуха и 
зрения. В Иванове специализированных 
учреждений для тотально-незрячих 
детей нет. Ирина поступила в Институт 
специальной педагогики и психологии 
имени Рауля Валленберга на факультет 
педагогики и психологии детей с огра-

ниченными возможностями здоровья. 
Она полностью, без остатка погрузи-
лась в новую реальность – учила, раз-
вивала, помогала сыну адаптироваться 
в этом мире.

Считается, что дети с полной или 
частичной потерей зрения развиваются 
не так быстро как их полностью здо-
ровые сверстники. Илья же в четыре 
года освоил шрифт Брайля, с раннего 
возраста был самостоятельным и очень 
сообразительным мальчиком – одевал-
ся сам, выполнял несложную домаш-
нюю работу. И никогда не жаловался. 
Наоборот: всегда поддерживал и 
успокаивал Ирину. 

– Мам, ну ты же не знаешь японско-
го? И как? Ты же не страдаешь от этого. 
Вот и мне незнаком мир зрячих. И это не 
может приносить мне страдания, пото-
му что незнакомо, – говорит Илья. Ко-
нечно, это не совсем так. Как настоящий 
мужчина он поддерживает Ирину, но 
признается, что в детстве самой главной 
мечтой было увидеть мир. Потом, когда 
понял, что это невозможно, перестал 
об этом думать. «Знаете, мы познавали 
мир с помощью кошки, – рассказывает 
Ирина, – любой предмет, его размер, 
мы сравнивали с кошкой. Так Илье было 
понятнее».

Пандемия  
и дистанционный  
формат обучения

Да, для многих из нас минувший год 
стал непростым. Но для Ирины и Ильи 
он стал крайне тяжелым. Возьмем лишь 
один аспект – дистанционный формат 
обучения. Для факультета оперного 
пения это просто нонсенс, поскольку в 
программе есть такие дисциплины как 
мастерство актера, сценическое дви-

жение и ансамблевое пение. Как все это 
постичь дистанционно? Например, на 
курсе театрального мастерства необхо-
димо было изобразить вазу с цветами, 
наполненную водой. Изобразить вазу 
незрячему человеку! Или, к примеру, 
кота! Да еще и записать ролик и отпра-
вить его экзаменаторам! И не будем 
забывать, что учебное заведение –  
инклюзивное. Илья учится наравне со 
зрячими студентами, и условия одина-
ковые для всех. 

– Помню, мы долго записывали 
миниатюру, в которой необходимо 
было изобразить кота. Очень старались, 
несколько раз переделывали. В итоге от-
правили педагогу. Но работу не приняли. 
«Илья, я первый раз вижу кота в часах», –  
сказала экзаменатор. Илья забыл их 
снять! И нам все пришлось переделывать 
заново, – рассказывает Ирина. 

Долгие четыре месяца Илья учился 
сам – Ирина тяжело заболела ковидом, 
практически все время находилась на 
кислороде. Но он справился, закон-
чил год хорошо, успешно перешел на 
второй курс.

Сейчас молодой человек увлекается 
оперой. Да что там, это его страсть, он 
живет ей. Учит итальянский и староан-
глийский, исполняет ведущие произве-
дения мировых классиков в оригинале. 
Говорит, классическая музыка – основа 
основ, собственно с нее все и начина-
лось. Среди кумиров – Сергей Лемешев 
(особенно любит арию Ленского), Анд-
реа Бочелли.  

А мама Ирина шутит, что не пропа-
дут – будут петь в переходах, если не 
возьмут в театр. Это, конечно, вряд ли, 
но если представить такой вариант раз-
вития событий, Илья взорвет наш город! 
От его голоса дух захватывает 
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14 июля на 70 году жизни скончалась Ольга Ивановна Захарова – 
историк-архивист. 38 лет она проработала в ивановском областном 
архиве, руководила отделом публикации и использования доку-
ментов. В 2007 году награждена медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» 2-й степени. Ольгой Ивановной подготовлены многие 
краеведческие сборники на основе архивных материалов.

18 июля ушел из жизни Лев Сергеевич Горожанин – заслужен-
ный деятель науки РФ, доктор медицинских наук, легендарный 
профессор Ивановского медицинского института (академии). В 
1971-1997 гг. руководил кафедрой нормальной физиологии. Лев 
Сергеевич был убежден: «...одного только знания физиологии недо-
статочно для медика, врач вдобавок ко всему должен быть, если 
все синтезировать, высокоинтеллигентным человеком. Добрым, 
отзывчивым, желающим помочь тем, кто нуждается в этом, занима-

ющим активную жизненную позицию, не кичащимся своими знаниями и не считающим, 
что он достиг потолка в своей специальности. И основное качество, определяющее 
личность врача, – совестливость. Все, что присуще интеллигентному человеку, должно 
быть обязательно присуще врачу. Можно рубить лес, пахать, сеять, лить металл, не обя-
зательно обладая данными качествами, хотя прекрасно, если их носителями станут все 
окружающие нас люди. Но работать с человеком, особенно с больным человеком, без 
этих качеств просто невозможно. Поэтому не все равно, в какие руки попадут фундамен-
тальные знания медицины». Лев Сергеевич умер на 92-м году жизни.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Соловьевым А.В., (153000, г.Иваново, ул.Большая Воробьевская, д.4, e-mail: 
gurza.77@bk.ru, тел. +7-910-996-09-41, номер квалификационного аттестата 37-14-13, СНИЛС 047-342-918-
63, являющимся членом Ассоциация СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность – 29819), выполняются кадастровые работы:

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:040419:51, 
расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 3-я Балинская, дом 27, Заказчик Луконькина 
Н. В., тел. 8-9158480979, (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 3-я Балинская, д. 27) .

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Большая Воробьевская, д. 4, 31.08.2021г. в 11 часов 00 минут. С проек-
том межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Большая Воробьевская, д. 4.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых 
планов, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местно-
сти принимаются с 30.07.2021г. по 31.08.2021г. по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Большая Воро-
бьевская, д. 4, тел. +7-910-996-09-41, (пн.-чт. с 08:00 до 17:00, пт. с 08:00 до16:00, перерыв с 12:00 до 13:00).

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 4-я Балинская, дом 28 (К№37:24:040419:59); обл. Ивановская, г. 
Иваново, ул. 3-я Балинская, дом 29 (К№37:24:040419:50, а также с правообладателями всех земельных 
участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными участками.

При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Антоновой С.В., (153000, г.Иваново, ул. Парижской Коммуны, 
д. 18, кв.12, e-mail:antonova.26111973@yandex.ru, тел. +7-910-982-98-12, номер квалифи-
кационного аттестата 37-10-29, СНИЛС 051-603-287 23, являющимся членом Ассоциация 
СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность – 3773), выполняются кадастровые работы:

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 
37:24:020424:1, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 4-я Мине-
евская, д. 56/33. Заказчик Челышев В.Б. тел. 8-910-982-98-12, (Ивановская обл., г. Ива-
ново, ул. 4-я Минеевская, д. 56/33). 

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 
37:24:010332:19, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Андреев-
ская, д. 21. Заказчик Гаврилова Л.С. тел. 8-910-982-98-12, (Ивановская обл., г. Иваново, 
ул. Андреевская, д. 21).

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 
37:24:040632:50, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 6-я Ли-
ния, дом 13. Заказчик Тюрина Б.Ю.тел. 8-910-982-98-12, (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
6-я Линия, дом 13). 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ 
состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Богдана Хмельницкого, д.44, 
30.08.2021 в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, 
кв. 12. (+7-910-982-98-12).

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в 
проектах межевых планов, и требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются с 30.07.2021 г. по 30.08.2021г. по 
адресу: г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12), (пн.-чт. с 
09:00 до 18:00, пт. с 09:00 до17:00, перерыв с 12:00 до 13:00)

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ: 

1. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Волгоградская, дом 31 (37:24:020424:4);
2. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Андреевская, дом 17/45 (37:24:010332:4);
3. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Нижняя, дом 14 (37:24:010332:5);
4. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Андреевская, д. 23 (37:24:010332:18);
5. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 7-я Линия, дом 14 (37:24:040632:5)
6. Земли администрации Ивановского городского поселения (153000, г. Иваново, пл. 

Революции, д. 6
 а также с правообладателями всех земельных участков, являющихся смежными с 

уточняемыми земельными участками.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 

документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на со-
ответствующий земельный участок.

 
  ИВ А НОВСК ИЙ К А ЛЕН Д А РЬ

1.08
90 лет назад (1931) создан Ивановский 
научно-исследовательский институт 
хлопчатобумажной промышленности 
(ИвНИТИ). Сначала это был филиал 
центрального НИИ текстильной 
промышленности – в июле 1935 г. 
реорганизован в лабораторию, затем в 
институт.

2.08
150 лет назад (1871) Александром II 
подписано положение об утверждении 
безуездного города Иваново-
Вознесенска в составе Шуйского уезда 
Владимирской губернии. В этот день был 
образован наш город.

70 лет назад (1951) родился Виктор 
Михайлович Комиссаров – первый 
ивановский чемпион страны в кроссе на 
8000 м (1973 год). Окончил в Иванове 56-ю 
школу, факультет физического воспитания 
и спорта Ивановского педагогического 
института.

5.08
110 лет назад 
родился Николай 
Дмитриевич Овечкин 
(1911-1984) – первый в 
Ивановской области 
мастер спорта СССР 
по шахматам (1945), 
международный 

арбитр (1966), многократный чемпион 
города и области. На протяжении многих 
лет вел «Шахматный клуб» газеты 
«Ленинец». 

7.08
105 лет назад 
в Ленинграде 
родился Виталий 
Григорьевич 
Мелентьев (1916-
1984) – писатель, 
участник Финской 
и Великой 

Отечественной войн. С 1953 г. жил в 
Иванове, здесь написал фантастическую 
повесть для детей «33 марта». 
Фантастическая пьеса Мелентьева для 
детей «Пираты южных морей» была 
поставлена в Ивановском драмтеатре 
в 1970-х. Некоторое время литератор 
работал завотделом культуры в 
редакции газеты «Рабочий край». 
Позднее переехал в Москву, а затем в  
Ногинск Московской обл.

11.08
100 лет назад (1921) Иваново-
вознесенские педагогические курсы 
реорганизованы в педагогический 
техникум.

12.08
90 лет назад вышло постановление 
президиума облисполкома Ивановской 
промышленной области об открытии с 
осени 1931 г. Иваново-Вознесенского 
фармацевтического техникума.

13.08
55 лет назад (1966) сданы в эксплуатацию 
здания двух школ (№ 1, 28) на 964 места 
каждая.

14.08 
80 лет назад сформирована 307-я 
Ивановская (позднее Иваново-
Новозыбковская Краснознаменная 
орденов Суворова и Кутузова) стрелковая 
дивизия. Проводы бойцов проходили в 
Иванове на стадионе «Динамо» (ныне 
«Текстильщик»). Уже через четыре дня 
они были на фронте. Дивизия была 
расформирована в июле 1946 года.
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ПУБЛИЧНОЕ 
УВЕДОМЛЕНИЕ

Я мужчина, имя Евгений. 
Вступаю в должность своего юридического лица 

«Бавтрель Евгений Арнольдович, 4/II-1972 г. 
четвертого февраля, 

тысяча девятьсот семьдесят второго года».
Регистрация: 

г. Заволжье, Горьковской обл., Р.С.Ф.С.Р., 1972, Марта 1, №99.
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текст: Светлана Иванова

– Сергей Владимирович, как роди-
лась идея акции, в чем ее смысл?

– Я уже давно увлекаюсь водным 
туризмом, хожу на веслах и под парусами. 
Лодку построил в 2010 году, это была реа-
лизация детской мечты. К сожалению, наш 
регион небогат водными просторами –  
более или менее доступен только участок 
Горьковского водохранилища в пределах 
Ивановской и соседних областей. Судно 
у меня маленькое – можно перевозить на 
верхнем багажнике автомобиля. Лодоч-
ный мотор тоже есть, я его использую, 
когда иду в поход с пассажирами. Это 
безопаснее и надежнее. Но одному без 
мотора ходить интереснее, появляется 
спортивная составляющая. 

Что касается маршрута Ярославль – 
Юрьевец, то я прохожу его не в первый 
раз. Успешно этот путь был преодолен в 
2012 году, в 2015 я не дошел до финиша 
из-за погодных условий, в этот раз всё 
сложилось благополучно. Для меня такой 
поход – прекрасный отдых. Хотя физиче-
ские нагрузки есть, и порой немалые, но 
голова отдыхает. Представьте себе, целую 
неделю думаешь только о направлении 
и силе ветра, любуешься прекрасны-
ми волжскими просторами, смотришь 
вдаль, а не на экран компьютера. Такой 
экспресс-отдых стоит месячного отпуска. 
Идея же проведения музейной PR-акции 
пришла случайно. Я же в любом случае 
проходил через верхневолжские горо-
да. В каждом из них я собирался делать 
остановку – погулять, сходить в мага-
зин. Ну а раз уж мы взаимодействуем и 
дружим с музеями Ярославля, Костромы, 
Плёса, Кинешмы и Юрьевца, почему бы не 
нанести визит. Ходить в гости с пусты-
ми руками как-то неудобно, поэтому я 
решил привозить некие послания. Когда я 
поделился этой идеей с коллегами-дирек-
торами, они ее горячо поддержали. Вот 
так удалось удачно совместить отпуск с 
полезным для работы делом.

– Как отнеслись к вашей идее колле-
ги из других музеев?

– Очень хорошо отнеслись. Сначала 
спрашивали: а что можно посылать? Я им 
отвечал: что угодно, лишь бы это было не 
очень крупное и не очень хрупкое. Все-та-
ки у меня не океанский лайнер. Потом они 
сами уже придумали, что послать колле-
гам. Были и личные подарки для меня – в 
Костроме и в Плёсе. Тоже очень приятно. 
Принимали меня везде очень радушно, 

Музейный почтальон
Нынче здесь – завтра там

В середине июля состоялась необычная акция – флэшмоб «Музейный почтальон». Директор 
Музея им. Д. Г. Бурылина Сергей Конорев на самодельной парусной лодке в течение семи дней 
шел вниз по Волге. Во время путешествия посещал коллег из других городов, передавал им 
открытки и памятные подарки. Можно сказать, путешествие проходило в режиме онлайн.  
Все желающие могли следить за ним в соцсетях и в новостных лентах региональных СМИ 

звали в гости на чай. Я чаще всего отка-
зывался, так как хотел выдержать график 
похода. 

– Какой у вас был план похода?
– Предполагалось, что весь путь зай-

мет семь с половиной дней. На практике 
всё завершилось на день раньше. Благо-
приятствовали погода и обстоятельства. В 
первые четыре дня дули хорошие ветра в 
нужном направлении. Я почти всё время 
шел под парусами, скорость была хоро-
шая – до 7 км в час. Не было затяжных 
дождей, которых я больше всего опасался. 

Так что поначалу я брался за весла только 
тогда, когда хотелось размяться или по-
греться. Последние два дня были малове-
треные, пришлось поработать веслами, а 
в районе Юрьевца еще и против ветра и 
волны. Но все равно шел быстро. Самый 
большой дневной переход составил 47 км, 
самый маленький (последний) – 25 км.

– Расскажите о бытовых нюансах 
похода, как был организован ваш быт?

– Это обычный поход по реке. У меня 
есть стандартный набор оборудования: 
палатка, коврики, спальный мешок, 
газовая плитка, посуда. Лодка позволяет 
довольно много вещей увезти. Я брал с 
собой запас продуктов и питьевой воды, 
но изначально предполагалось, что буду 
пополнять его в пути. Я шел в населен-
ной зоне и делал остановки в городах. 
Обычно к 19.00 я начинал искать место 
для ночлега. Вставал, разбивал лагерь, 
готовил еду. Готовил один раз в день, 
потом только разогревал. Днем делал 
остановки для отдыха, пил чай или кофе. 

Вообще, не стоит преувеличивать 
экстремальность такого отдыха. Думаю, 
практически любой здоровый человек 
с минимальной подготовкой смог бы 
пройти такой маршрут. Но вода все-таки 
опасная стихия, порой гибнут и хоро-
шо подготовленные люди. Волга в этих 
местах достаточно широка, волна может 
быть большой для маленького судна. Кро-
ме того, это судоходная река, необходимо 
соблюдать определенные правила. 

– Зачем вы взяли с собой собаку, как 
она перенесла путешествие?

– Собаку я взял с собой, чтобы не-
много разгрузить от лишних забот семью. 
Жене с маленьким ребенком было бы 
трудно ухаживать еще и за животным. А 
поход песик перенес хорошо. В лодке ему 
было просторно, он быстро освоился и 
либо спал, либо смотрел на окрестности. 

-  Как на вас реагировали встречав-
шиеся люди на реке?

- В этом походе у меня было не очень 
много встреч и разговоров. В целом, 
реакция всегда положительная. Никогда я 
не встречал грубости или агрессии, часто 
люди удивлялись, даже не верили, что на 
небольшой лодке можно пройти такое 
расстояние. Часто задают вопросы –  
каким образом лодка ходит под парусом 
против ветра. На одной из остановок 
маленькие девочки сказали, что никог-
да не видели вблизи лодку с парусом, я 
специально для них поднял его, показал. 
Несколько раз мне предлагали помощь, 
хотя я об этом и не просил.

– Как думаете, эта акция была по-
лезной?

– Всегда хорошо лишний раз напом-
нить уважаемой публике о нашем суще-
ствовании. О том, что музеи Верхнего 
Поволжья активно работают, взаимодей-
ствуют, обмениваются не только шутли-
выми посланиями, но и выставочными 
проектами. Минувший год для всех нас 
был непростым. Несмотря на это, мы ос-
воили новые формы работы, реализовы-
вали интересные проекты. Вот об этом и 
шел разговор во время встреч с коллега-
ми. А вообще о полезности надо спраши-
вать и других участников акции 


